

Stadtpräsident  
Sebastian Ehlers, MdL

Schwerin, 13. Juni 2022

## Antrag

### Einrichtung einer Kunstakademie in Schwerin

#### **Beschluss:**

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, unverzüglich Gespräche mit der Landesregierung aufzunehmen mit dem Ziel, in der Landeshauptstadt Schwerin eine Kunstakademie in Trägerschaft des Landes Mecklenburg-Vorpommern zu errichten. Ein Zwischenbericht ist der Stadtvertretung zur Sitzung im Dezember 2022 vorzulegen.

#### **Begründung:**

Mecklenburg-Vorpommern, ist eines der wenigen Bundesländer, das nicht über eine eigene staatliche Kunstakademie verfügt. Junge Menschen aus dem Land, die sich für ein künstlerisches Studium interessieren, müssen dafür Mecklenburg-Vorpommern verlassen, studieren stattdessen in Hamburg oder Berlin. Oftmals geht ihr Potenzial dadurch dauerhaft für Mecklenburg-Vorpommern verloren. Ein Land mit einer großen Tradition, das große Künstlerinnen und Künstler hervorgebracht hat, sollte an diese lange Tradition anknüpfen und mit einer eigenen Kunstakademie einen entsprechenden Anspruch unterstreichen. Eine solche Einrichtung wäre natürlich nicht nur attraktiv für Studierende aus Mecklenburg-Vorpommern, sondern könnte auch Zuzug aus anderen Bundesländern verursachen. Als Beispiele werden genannt: die Kunsthochschule Kassel, die Akademie der Bildenden Künste Nürnberg, die Hochschule für Grafik und Buchkunst / Academy of Fine Arts Leipzig, die Hochschule für Künste Bremen, die Kunsthochschule Berlin-Weißensee oder auch die Hochschule für bildende Künste Hamburg.

Um Zustimmung wird gebeten.

gez. Gert Rudolf  
Fraktionsvorsitzender